

EL HORIZONTE.

PERIÓDICO DE INTERESES GENERALES, MATERIALES, PROVINCIALES, LOCALES Y NOTICIAS.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion del periódico, Plaza del Sepulcro número 5. Huércal-Overa.
Fuera casa de los corresponsales.

SE PUBLICA TODOS LOS DOMINGOS.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Huércal-Overa trimestre 1 peseta 50 céntos.
Fuera trimestre 2 pesetas.
Pago adelantado.

EL CARNAVAL.

Pues señor: estamos en pleno carnaval, hoy es el primer día de la pascua de los... pero dejémosnos de hablar en serio y puesto que hoy se permite pasarse con careta, El Horizonte se tira a la calle y se pone la suya para diferenciarse de los que la llevan todo el año y hoy se las quitan.

Pero fuera ahora de retóricas y sermones, que pronto llegará el tiempo de ellos, y salgamos de careta puesto que así lo requiere el mundo.

Muchos escritores claman contra el carnaval en la forma que hoy se viene celebrando, sin tener en cuenta que si la tendencia general de la humanidad es al progreso, también ha progresado el carnaval.

El origen de las máscaras se pierde en la antigüedad de los tiempos, siendo infinitas las opiniones que se vierten para descubrir su abolengo.

Unos, le hacen descender de los griegos, diciendo que se usaron en la tragedia y en los bacanales de Baco; otros, que su cuna es más humilde, pues descende de los campesinos que se tenían la cara para aumentar la fiesta en las vendimias y otros le hacen proceder de los indios, dándole un origen religioso; pero es lo cierto que siempre ha sido la máscara un sinónimo de la alegría.

Hay máscaras que cuestan muchas lágrimas, muchos desengaños, y que en sus crónicas y archivos deben registrarse muchas historias perdidas con sangre, desengaños, ilusiones y más de una infelicidad en el misterio de la máscara fraguada; pero ¿quién hace caso de esas simiedades cuando tanto partido puede sacarse de la máscara? El desahuciado galán que aprovecha la careta para eso que se llama embromar, que no es más que sacar a pública almoneda cualquier defecto ó episodio de la vida privada, que dicho sin careta, le proporcionaría

un lance de los llamados de honor y que por la inmunidad de que goza la careta queda relegado a la categoría de broma. La enamorada joven que por contrariedad de familia no puede demostrar su cariño públicamente, se ha rendido amante, ¿cuánto no desea la época de la máscara para con su mediación dedicarle un *te quiero* que le haga concebir el paraíso, por más que luego sea todo una fugaz ilusión? Quien puede prescindir de la careta en estos tiempos que tantos y tantos ratos puede proporcionar de solaz y agradable entretenimiento?

Las máscaras como todas las *instituciones*, si señor, por que ha llegado a la categoría de institución, tiene su historia, antigua, media y moderna. La antigua ya hemos dicho que se pierde en la antigüedad, pero que la vemos aparecer en Grecia, en la India y en las fiestas de Baco. La edad media la vemos florecer en Italia siendo tanto el uso de la careta, según Virgilio, que se la llamó *personata* ó *personarum*; en estado de larva, porque también ha recorrido los tres estados de embrión, larva, y mariposa, la vemos en el teatro, en las calles y en las casas, dándose ya algunos casos de sangre, como el del asesinato del emperador Commodo, siendo tal su desarrollo en este periodo, que ya la vemos en las pompas públicas, triunfos, festivos regios, haciendo uso de ella, grandes, emperadores, reyes, y altas dignidades.

Es verdad que estos señores nunca tomaban los disfraces del mundo, sino que demostraban sus instintos ambiciosos, solían disfrazarse de Júpiter, Mercurio, Diana, Apolo y hasta de Sol, Luna etc. llevando algunos su egoísmo de representarse así mismo.

En esta edad, ya se apoderaron las mujeres de la máscara y como sucede fué convertida en objeto de adorno primero, de lujo después, y más tarde de pretexto para el vicio.

Tanto fué su progreso en esta época que ya se hizo memorable como en Ve-

necia y Roma, donde puede decirse que la máscara llegó a su apogeo.

De estos celeberrimos carnavales, salieron muchísimos asesinatos y bastantes pendencias; pero la humanidad, rindiendo culto a la máscara, enterró los muertos y continuó protegido la careta.

Entra después la tercera época y ya tenemos el carnaval moderno, ó como si dijéramos, la historia contemporánea de la careta. En este periodo, el carnaval se democratiza y desciende de los *Emperadores, Reyes y Magnates* al pueblo y llega hasta hacerse socialista en algunas partes, como en París. Allí ya no existe, el antiguo carnaval para nada: del estado de *crisálida*, ha pasado al de mariposa pero mariposa *ordinaria, sexual*, descreída, atea, venal y sin noción de ideas pundonorosas.

En nuestra España, presenta el carnaval en la edad moderna tantos caracteres y variedades, como ciudades, pueblos y aldeas la constituyen, no pudiendo hacer una historia exacta del carnaval en España en nuestra época sin coleccionar al menos las crónicas de todas las provincias en que se divide.

En Madrid, durante sus cuatro días, (allí tiene el privilegio de ser un día más que en el resto de España pues se cuenta como carnaval el miércoles de ceniza) nadie descansa ni duerme, ni trabaja, ni piensa en otra cosa que en divertirse a su manera durante el carnaval; unos bullen del bullicio por temor de que alguna descarada estudiantina le pida lo que no puede dar otros se disfrazan para no aburrirse; aquellas para pedir y sacar algo; eso sí, en esos días se permite pedir, por más que muchos se van permitiendo la costumbre de no dar, y cada cual por su causa, el caso es que no se ve más que alegría, lujo, fausto, bailes, saraos, comparsas, cafés, teatros etc. etc. la miseria sin duda por temor de ser denunciada, se esconde en las últimas habitaciones de la casa dejando su exhibición para los días sucesivos.

00 de la dist
disposicion

cia dice:
a historia lo
recaudado
socorrer á

piden que se
la, otras en
le socorros,
en un céntr
ra nacional
er de los co
acerta, van
aber como p
presidente
novas del O

r Católico, q
pal de vida
á ningun in
que se hoy
habrá inun

mo pasado
Realz
62 8
28 8
45 8

750

OLLER.

onsta de 10
administrac
lmeria á 8

FIA.

prent

so Gu

een lo

mpre

DS SU

CONO

Li

En los pueblos ya es otra cosa, el carnaval presenta siempre los caracteres, las costumbres, la manera de ser de cada uno, manifestando, por decirlo así, la fisonomía moral de sus habitantes.

Pero está visto que El Horizonte no puede dejar sus hábitos y por más que se disfrace, no alina con ninguna broma de esas que tanto hacen reír, aunque muchas veces, sin saber porqué, convierte su disfrace en *chupa de Domine*, largando artículos que ni son del caso ni vienen á cuento y puestas que el tiempo no manda otra cosa que divertirse, divertámonos aunque sea á costa de otro.

Esta tarde, primer día de carnaval podemos con seguridad retratar sin verlas cuanta máscara ha de lucir sus encantos por esas calles y plazas.

Desde su observatorio, verá El Horizonte á más de algun Doctor con su consabido baston de borlas, algunas niñas y niños con los abigarrados trajes que la fantástica imaginación de sus mamás les llaman de gitanas, manolas, payesas, huertanas, etc. sin que de ello tengan más que el nombre, tambien veremos más de cuatro zánganos vestidos de *Zonete* y de moros como ellos dicen y alguno que otro disfrace con ropas de más ó menos antigüedad.

Este es el Carnaval en Huércal Overa, este año, el pasado y el que viene, pues lo que es en cuestión de máscaras nada hemos progresado desde nuestros abuelos: antes por el contrario, hemos decaído; es verdad que podemos algrarnos de nuestra decadencia, porque para oír insultos, ataques al honor, desvergüenzas etc. que es á lo que ha quedado reducido el carnaval en muchas partes, mejor estamos así y lo que debemos desear es, que desaparezca si nada útil nos ha de traer, por más que su desaparición cause disgusto á más de un pedante, tonto, ó ignorante y atrevido moscardon.

Hé terminado, queridos lectores, y como creo que ya estareis cansados de la pesadez de este mal ilvanado exabrupto, quítase la careta El Horizonte y vasta de Carnaval.

CHISMOGRAFIA LOCAL

No sabemos si tendrá noticia el señor Alcalde, que en la calle mayor vive un jabonero, y que este jabonero es concejal del Ayuntamiento, pero es el caso que este concejal jabonero, ha tomado dicha calle mayor por muladar, por cuanto todas las cenizas y legías que resultan de su industria, las arroja en dicha calle y allí permanecen hasta que los demás vecinos hacen la limpieza de sus puertas y las recogen.

Tambien toma por carbonera dicha

calle y acopia el carbon de piedra en la puerta de su casa y no sabemos que se le puedan permitir esos abusos, á no ser que tenga privilegio para ello.

¿Lo tiene? no, luego no debe permitírsele.

Primera vez que denunciarnos este hecho.

Los jóvenes de esta villa, deseosos de contribuir por cuantos medios estén á su alcance al fomento del Hospital, han acordado formar una estudiantina que recorrerá las calles los días de carnaval, implorando la caridad pública para aquel santo fin; preparando con el mismo objeto un baile en la noche del segundo día del carnaval en el salon del Círculo.

El día 2 del actual mes, era, según despues se nos ha dicho, el designado con anterioridad para efectuar la rifa del ramillete que el Señor Muñoz cedió en favor de los pobres.

En efecto, en dicho día se verificó la rifa, y el producto líquido obtenido de ella, que es el de 138 reales, fué entregado por el Sr. Cura párroco á la Junta del Hospital.

El día 2 del corriente, se inauguró el el Hospital, según estaba acordado, con la asistencia del Ayuntamiento, Clero, pueblo y la banda municipal. El Sr. Cura párroco pronunció un breve, pero sentido discurso, que conmovió á todos los asistentes al acto, quedando nombrada la Junta de señoras.

Estamos recogiendo pruebas para publicar en nuestro próximo número un artículo, denunciando más de una irregularidad, cometida en la recaudación de arbitrios de esta villa.

Las rifas de gallos que han tenido lugar en los dos domingos anteriores, no dejaron nada que desear para los aficionados, pues el ganado se portó bien y dió bastantes juego mediando diferentes apuestas.

Señor Alcalde, sabe V. que es un abuso el que se comete por algunos vecinos con tanto estorbo como ponen en la via pública?

Pase V., pase V. por la calle del Arco á la hora del medio día y verá como nos da la razon.

El cartero acude en queja á esta Redacción de que no le pagan muelas personas el correo por radiar carta.

Nosotros solo podemos decirle que no las entregue interio no le paguen.

Nuestro colega *La Crónica Meridional* de Almería, se lamenta de que no se publiquen las cuentas de la Junta de Socorros de dicha ciudad, y tiene razon.

Cuando las barbas del vecino veas afeitarse, pon las tuyas á remojar.

A buenos entendedores pocas palabras.

Hasta que se nos agote la paciencia y veamos el resultado de nuestras gestiones pacíficas para conseguir se cumpla la voluntad de una alta dignidad, no romperemos el silencio que nos hemos impuesto, más bien aconsejados por la prudencia que por falta de motivos para censurar hechos incalificables, y más por una persona que nunca debe dar lugar á reclamaciones de justicia.

NOTICIAS.

Debido á la galanteria de D. M. Saez de Madrid, hemos recibido dos magníficos retratos en litografía, del Excmo. Sr. D. José María Muñoz, tan magistradamente hechos, que podemos asegurar no cabe más perfeccion en los adelantos de aquel arte.

El tamaño es de un metro de altura por 75 centímetros de ancho, próximamente. Se venden en Madrid, casa de D. Martin Saez, calle de San Juan núm. 48, al ínfimo precio de 2 pesetas cada uno.

Recomendamos á los admiradores del prototipo de la caridad, D. José M. Muñoz, la adquisición de tan magnífica obra del Sr. Saez.

Con fecha 21 del mes anterior, pusimos una carta al correo dirigida á Barcelona con un giro dentro, cuya carta aún no ha llegado á su destino.

¿Si se habrá mudado Barcelona de casa?

Tenemos en cartera un romance dedicado á cantar las mil y mil maravillas que bajo el reinado de D. Juan Felipe Navarro, actual Alcalde de Sorbas, se están verificando.

Dice *La Paz de Murcia*:

«El Horizonte» de Huércal Overa publica las cartas que dirigen á su Director en contestación á las peticiones de socorros que ha hecho á todos los centros de suscripción, y en ellas vemos ofertas y recomendaciones favorables á Huércal-Overa que si se cumplen va á salir mejor librada que muchos otros pueblos inuidados.»

Gracias á El Horizonte se están recibiendo algunos donativos, aunque pocos, y sinó empezamos á recurrir en demanda de socorros por nuestra propia ini-

44

ciativa, nos quedamos absolutamente sin nada.

Sigue siendo favorecido el Sr. Muñoz con remesas de donativos que se le confían para repartirlos á su discrecion, lo cual ha de causar á dicho señor grandes perjuicios por los viajes que lo obliga ha hacer, correspondencia que debe llevar, y cuentas que deberá rendir.

Nuestro estimado colega *La Democracia* de Lisboa, publica el siguiente suelto:

«El Grande Oriente Lusitano Unido promovió una suscripcion entre los masones á favor de los inundados de Murcia, la cual ha producido la cantidad de 300.000 contos de reis, que serán hoy entregados en la legacion española.

Continuamos sin recibir *Las Noticias*, *El Comercio* y *El Semanario de Murcia*. ¿Se podrá saber porqué?

Por carta dirigida á nuestro representante en Almería por la secretaria de cámara del señor Arzobispo de Granada, sabemos que por dicho prelado se le ha encargado al señor Obispo de Almería, que del donativo remitido á dicho señor Obispo por aquella secretaria de cámara, se destine á Huércal-Overa una crecida cantidad.

Ahora solo falta que el señor Obispo de Almería cumpla con la voluntad de tan conativo donante, y remita esa suma á la Junta de socorros que bastante falta hace para tapar muchas misérijias, pues la tardanza es sumamente perjudicial.

La poblacion del globo, que se compone de 11,300 millones, está gobernada por 12 emperadores, 23 reyes, 47 príncipes, 17 sultanes, 12 khaues, 6 grandes duques, 6 duques, un virey, un nisan, un radja, un iman, un bey, y 28 presidentes, además de distintos jefes de tribus salvajes. Así lo dice un periódico.

Los 3,000 reales que segun *El Mizaro de Almagrera* ha destinado el señor Huolin á Huércal-Overa, aún no han ingresado en la Depositaria de la Junta de Socorros, ignorando la causa de ello, así como la veracidad de la noticia, pues nosotros no hicimos más que copiarla.

El HORIZONTE que es muy cortés, visita todas las Redacciones de sus compañeros en la prouisa, donde sabe que las hay, recibiendo con sumo gusto las que se le devuelven, encontrándos: en este ca-

so en esta semana *Los Ecos del Vallès* de Sabadell, *El Naranco* de Oviedo, *La Voz de Orihuela*, *El Liberal* de Madrid, *El Eco del Centro de Lectura* de Reus, *La Provincia* de Teruel, *La Gaceta de Procuradores, y Notarios* de Zaragoza *El Etcétera*, Málaga. *La Mina de Oro*, Madrid. *La Union Democrática*, Albacete. *El Onubense*, Oviedo. *La Revista de Almendralejo*, y *La Voz de Peñaranda*.

Receta.— Cuando haya que limpiar marcos dorados de cuadros, humedézcase ligeramente una esponja fria con espíritu de vino. Pásese por el dorado y déjese secar por evaporacion. No se debe nunca hacer uso de paños ó lienzos, ni frotar, pues se rozaria el dorado.

Caso raro.— El Obispo protestante del Níger, es un negro de pura raza. fué esclavo antes de ser cristiano y recibió la instruccion que le ha permitido predicar el Evangelio á sus compatriotas, redactar la gramática de su lengua y sentarse más tarde en un sínodo: es además un geógrafo erudito, y hace dos años dió ante la Sociedad geográfica de Lóndres una idea general de las condiciones físicas de los valles de Níger y del Benué.

Hemos recibido un comunicado firmado por más de quince personas y fechado en Sorbas en que se nos suplica hagamos algunas reclamaciones tanto administrativas como materiales, y denunciándonos más de una irregularidad que por su mucha extension no publicamos hoy, pero que iremos dándolas en pequeñas dosis para que produzcan el efecto que se desea.

En el número próximo haremos algunas reclamaciones á los Alcaldes de Albox, Zurgena, Cantoria, Purchena y otros del rio Almanzora, sobre ciertos abusos cometidos en sus respectivas jurisdicciones.

En un periódico extranjero, dedicado á las damas, lee mos:

«Una italiana no cree ser amada de su querido sino cuando éste es capaz, por causo suya, de cometer un crimen. Una inglesa se contenta con una locura. Una francesa con una tontería. ¿Y una española? ¡Oh! Una española, con dos piropos.»

He aqui un hecho curioso de que entienden los tribunales ingleses, y se reduce á lo siguiente:

Un médico, el doctor Felipe, á consecuencia de un incidente de ferro-carril, ha reclamado daños y perjuicios á la

compañía del Sudoeste. Ganaba ejerciendo su profesion 6000 libras al año (de 25 á 30,000 duros); renta ó ganancia que no volverá á disfrutar á causa del estado de su salud. Así lo ha probado.

El jurado, ante el cual se veia el asunto, concedió al doctor 7.000 libras de indemnizacion; pero el doctor no se dió por satisfecho; entabló nuevas reclamaciones y ha obtenido que se le declarará con derecho á exigir de la compañía del ferro-carril 16.000 libras. La compañía ha apelado.

Dice *El Diario de Almería*

Agitase un proyecto sumamente beneficioso, que requiere, ó mejor aún, que exige se trabaje sin descanso hasta conseguir su realizacion, máxime cuando sabemos se hallan interesadas en el asunto personas de alta valia, que han puesto á nuestro servicio sus poderosas influencias y su no desmentida actividad.

Se ha concebido la idea de construir un ferro carril que partiendo de Murcia termine en la playa de Almería, despues de recorrer los estensos campos de Lorca y la rica zona en donde se hallan enclavados pueblos tan importantes como Huércal-Overa, Cuevas, Vera etc. y urge estudiar el proyecto, que desde luego no podemos menos de calificar de inmejorable.

Y concluyo pidiendo la cooperacion de los periódicos de Cuevas, Huércal-Overa, Lorca, Almería y Murcia.

Por lo que á EL HORIZONTE corresponde, no le ha de faltar á *El Diario* nuestro concurso, pues sabe que para cualquier mejora de la provincia, ha de contribuir con cuanto pueda, ofreciéndole desde ahora nuestro modesto apoyo.

Sin antecedentes para poder ocuparnos hoy con la extension que la importancia del pensamiento requiere, lo dejamos para otro dia.

Nuestro colega *El Mercantil Sevilla* no que se venia recibiendo en esta Redaccion con puntualidad (cosa rara en estos tiempos) hace más de quince dias que no le recibimos.

¿Si sufrirá algun descarrilamiento?

La Junta nacional de socorros ha acordado destinar 8,000 duros para que se pueda proceder á la siembra de garbanzos y maiz en la provincia de Almería.

Opiniones sobre la mujer.

«Una de las glorias de la sociedad es haber creado la mujer, donde la naturaleza no hizo más que una hembra» *Balzac*.

«La mujer es una criatura humana»

Meridional que no se punta de Soc...

razon. cino veas a- jar.

palabras. paciencia y stras gestio- se cumpia dignidad, no nos hemos ados por la ptivos pa- ables, y más debe dar lu- cia.

S. D. M. Saez os magnifi- l Exmo. Sr. gistratmen- gurar no ca- delantos de

ro de alfu- cho, próxi- rid, casa de Juan núm. pesetas cada

bradores del José M. Mu- magnifica

erior, pusi- da á Bar- a carta aún

reclona de manca de- maravillas an Felipe rbas, se es-

Overa pu- su Director es de soco- centros de ofertas y Huércal- salir mejor blos inau-

estan reci- que pocos, n. deman- propia ini-

que se viste, que charla y que se desquada» *Alfonso de Aragon.*

«Una mujer, es una cosa bien servida, que se ve con diferentes ojos antes ó despues de la comida» *Helvetius.*

«Entre los salvajes, la mujer es una bestia de carga; en el Oriente, un mueble y entre los Europeos un niño mimado» *Meilhan.*

«La mujer es más amarga que la muerte» *Salomon.*

«La mujer es el más horroso de todos los males» *Eurípides.*

«La mujer es la obra maestra del universo» *Lessing.*

«Una mujer buena es más rara que un ave fénix» *San Jerónimo.*

«Las mujeres son verdaderos niños, pero niños que gobiernan el mundo» *Reynier.*

«La mujer es un instrumento cuyo arco debe ser el amor y el hombre el artista» *Stendhal.*

«La mujer es el corazón del hombre» *Pedro Leroux.*

«Si Dios hizo la mujer, la serpiente la completó» *C. Daumas.*

«La mujer será buena ó mala, pero sin ella se acabaría el mundo» *El Horizonte.*

Y como conclusion, estas preguntas inocentes.

«¿Qué cosa hay más ligera que la pluma? — El polvo. ¿Y más que el polvo? — El viento. ¿Y más que el viento? — La mujer. ¿Y más que la mujer? — Nada.»

Con indefinible satisfaccion reproducimos la carta-manifiesto de la prensa francesa á la española, asociándonos á los votos que en ella hacen nuestros dignos colegas de la vecina nacion:

«Cuando un terrible azote ha desolado á los habitantes de Murcia, su trágico desastre ha conmovido todos los corazones franceses. Así es que no hemos hecho si no obedecer á nuestro país acudiendo al socorro del vuestro. Esta explosion irresistible de simpatia ha producido lo que rara vez realizan las combinaciones de la política; nos ha permitido daros una pronta cuenta de nuestros verdaderos sentimientos; nos ha permitido, en la elocuente carta á que contestamos, enterever y saludar la aurora de nuevos tiempos, en que las relaciones entre nuestros dos países se ajustarán únicamente á la caridad y á la justicia.

No habeis tardado, por lo demás, en probarnos vuestro reconocimiento. Por una dolorosa coincidencia el frío ha creado en Francia repentinas miserias, y vosotros mismos nos habeis rogado que empleásemos en aliviarlas la mitad de las sumas que Francia os destinaba. Con estos rasgos nos habeis aquí reconocer á España. Nos hemos apropiado todas las creaciones épicas ó familiares de vuestros genios, y envolvemos, por decirlo así, á los españoles en los reflejos de los personajes que de ellos hemos tomado. Habcis, en efecto, adornado de una gracia caballerisca á nuestros héroes de opopella, de

novela ó de comedia, y en ellos el orgullo va siempre acompañado de bravura; el fausto, de generosidad; la pobreza de nobleza. En todos ellos hay grandeza y abnegacion.

Hoy tenemos la dicha de ver estrecharse lazos formados por la naturaleza, y que ninguna preocupacion, ninguna lucha, ningún doloroso recuerdo ha podido romper por completo. En esta mútua compasion, en este cordial cambio de servicios, España y Francia son como dos hermanas por largo tiempo alejadas una de otra, separadas por grandes distancias y que la común desgracia ha reunido. Sonriendo al volverse á ver y medio consoladas, se encuentran en la frontera, con las manos llenas de limosnas y el corazón rebosando la amistad.

Adrien Hebrard.

Senador, director del «Temps», delegado por la Asamblea general de la prensa francesa para contestar en su nombre á la Junta de la prensa española.»

MERCADO.

Precios del Lunes próximo pasado		Reales.
Trigo	de	62 á 66
Cebada	de	28 á 30
Maiz	de	15 á 12

HUÉRCAL-OVERA IMP. DE PATRICIO ALONSO.

ANUNCIOS.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

En la Redaccion de EL HORIZONTE, corresponsal de dicha impresa en Huércal-Overa, se admiten suscripciones á ambas publicaciones para 1880, con un descuento de un 25 por ciento en LA MODA, suscribiéndose á la vez á las dos.

Tambien se hallan de venta en esta Redaccion números extraordinarios de los publicados con motivo del régio enlace y ALMANAQUES DE LA ILUSTRACION PARA 1880.

PRECIOS DE SUSCRICION

Á LA ILUSTRACION 3 meses 11 pesetas; 6 meses 21; 1 año 40.

Á LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA id. id. id.

ALMANAQUE DE LA ILUSTRACION para 1880, 2 pesetas ejemplar.

NUMEROS EXTRAORDINARIOS 5 reales

No nos cansaremos de recomendar á nuestros suscritores estas notables publicaciones las mejores de su clase.

SUSCRICIONES.

En la Redaccion de EL HORIZONTE, se acaba de recibir un bonito surtido de Almanagues de los Chistes y Enciclopédicos y de pared, para 1880, que se venden; así como las demás obras que se acaban de recibir, á los precios siguientes: *Almanaque Enciclopédico* y de los *Chistes*, á 4 reales cada uno; *Los Mártires*, por Chateaubriand, 8 reales; *Los Pordioseros de Frac*, por la Baronesa de Wilson, 4 reales; *Aventuras de tres Mujeres*; por Costa, 4 reales; *El Doctor Jorobado*, 4 reales; *Pablo y Virginia*, 4 reales; *El Genio del Cristianismo*, por Chateaubriand, 8 reales; *Retratos en fotografia de S. S. Leon XIII*, 2 reales; *Retratos de SS. MM.*, 4 reales.

Tambien se admiten suscripciones á la preciosa novela, con láminas cromolitografiadas, *El Mártir de la Aldea*, por Escamilla, al precio de 1 real el cuaderno de 32 páginas; así como otra infinidad de obras.

LA VENTANA DE LA ODALISCA

NOVELA ORIGINAL

DE

D. ANTONIO FERNANDEZ

PALACIOS.

CON UN PRÓLOGO

POR

D. AMADOR RAMOS OLLER.

Esta preciosa novela consta de 103 páginas y se vende en la Administracion de EL HORIZONTE y en Almería á 4 rs.

TIPOGRAFIA.

En la imprenta de D. P. Alonso Gutierrez se hacen toda clase de impresos, á precios sumamente económicos.